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El bulevar Hidalgo fue recarpeteado 
para beneficiar a cientos de perso-

nas en ese sector de la ciudad
El alcalde de Saltillo, José María Fraus-
tro Siller, dio a conocer que terminaron 
los trabajos de recarpeteo del bulevar 
Miguel Hidalgo, en la colonia del mis-
mo nombre, y con esto avanza el 3er 
Maratón de Obras que se desarrolla en 
todos los sectores de la ciudad. 
Chema Fraustro destacó que al igual 

Concluye Chema 
Fraustro una obra 
más del  
3er Maratón

que el resto de los proyectos que se po-
nen en marcha en la ciudad, el del frac-
cionamiento Hidalgo se concretó con el 
apoyo del gobernador de Coahuila Ma-
nolo Jiménez Salinas. 
“Es una obra más que terminamos y que 
ya es de mucho beneficio para cientos 
de personas que viven en este sector de 
Saltillo, quienes ya tienen una vialidad 
completamente renovada”, afirmó Che-
ma Fraustro. 
El Alcalde de Saltillo afirmó que la re-
habilitación del bulevar Hidalgo se hace 
para que las familias cuenten con una 
vialidad más segura y eficiente para lle-
gar a sus actividades cotidianas. 
La Dirección de Infraestructura y Obra 
Pública del Gobierno Municipal de Sal-
tillo detalló que en este proyecto se in-
virtieron 6.8 millones de pesos. 
El proyecto contempló el recarpeteo 

del bulevar Hidalgo desde su cruce 
con el periférico Luis Echeverría Álva-
rez y hasta la calle Camino Escénico, 
lo que representa una distancia de 1.5 
kilómetros.
La dependencia municipal informó que 
el trabajo consistió en el fresado o reti-
ro del antiguo asfalto, la colocación de 
la nueva carpeta asfáltica y solo resta el 
delineado de los carriles de circulación. 
Con esto se beneficia a las familias del 
fraccionamiento Miguel Hidalgo, pero 
también de Vicente Guerrero, Federico 
Berrueto Ramón, Valle Dorado, Loma 
Bonita, por mencionar algunos.
El Gobierno Municipal de Saltillo con-
tinúa con obras similares en otras via-
lidades como el bulevar Venustiano 
Carranza, la avenida Otilio González, y 
la calle General Cepeda, en la Zona Cen-
tro, por mencionar algunas.
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Los integrantes del gabinete del próxi-
mo gobierno que iniciará sus funcio-

nes el 1 de octubre, está integrado por co-
nocidos políticos miembros de la Cuarta 
Transformación, algunos ratificados en 
el cargo, otros son ex funcionarios pú-
blicos y algunos más destacados por su 
trayectoria académica y del ejercicio pro-
fesional.
Los nombramientos realizados por 
Claudia Sheinbaum han generado 
múltiples críticas y algunos buenos seña-
lamientos. De acuerdo a lo publicado por 
diferentes analistas, el equipo que acom-
pañará a la próxima presidenta goza de 
una aprobación de apenas el 40%.
Ernestina Godoy, próxima consejera 
jurídica de la presidencia, destaca por 
ser la que peor calificación, pues la 
opinión positiva de los ciudadanos sobre 
su nombramiento no sobrepasa 28%.
En sentido totalmente contrario, des-
tacan los nombramientos de Marcelo 
Ebrard, con una opinión favorable de 

49%; Omar García Harfuch, con 
una opinión favorable del 43%; y el de 
Juan Ramón de la Fuente, con 35% 
de aprobación.
A continuación, enlistamos a las y los 
integrantes del equipo de gobierno de la 
que será la primera mujer presidenta de 
México. 
La Secretaría de Hacienda se queda-
rá a cargo de su actual titular, Rogelio 
Ramírez de la O. Ramírez de la O es 
doctor en Economía por la Universidad 
de Cambridge y licenciado en Economía 
por la UNAM. Cuenta con experiencia en 
los sectores público y privado, así como 
en organismos y comités internaciona-
les. Desde julio del 2021 es titular de la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Públi-
co.
Como titular de la Secretaría de 
Economía fue presentado Marcelo 
Ebrard Casaubón; quien es licenciado 
en Relaciones Internacionales por el Co-
legio de México y tiene una especialidad 
en administración pública por la Escue-
la Nacional de Administración de París. 
Fue jefe de gobierno de la Ciudad de Mé-

xico del 2006 al 2012, entidad en la que 
también ha sido secretario de Seguridad 
Pública y de Desarrollo Social. En el go-
bierno actual se desempeñó como secre-
tario de Relaciones Exteriores.
Rosaura Ruiz Gutiérrez, será la ti-
tular de la Secretaría de Ciencia y 
Tecnología. Tiene estudios de licen-
ciatura, maestría y doctorado en Biolo-
gía por la UNAM, también ha realizado 
estancias en la Universidad de California 
y en la Universidad del País Vasco. Ha 
sido directora de la Facultad de Ciencias 
de la UNAM, presidenta de la Academia 
Mexicana de Ciencias y titular de la Se-
cretaría de Educación, Ciencia, Tecnolo-
gía e Innovación de la Ciudad de México.
La Secretaría de Relaciones Exte-
riores estará a cargo del Doctor Juan 
Ramón de la Fuente. Es médico ci-
rujano por la Facultad de Medicina de 
la UNAM y tiene una maestría en Cien-
cias por la Universidad de Minnesota. 
Fue jefe de residentes en la Unidad de 
Psiquiatría en la Clínica Mayo en Ro-
chester en Minnesota. Ha sido rector 
de la UNAM y secretario de Salud. En la 
actual administración fue representante 
de México ante la ONU. Actualmente se 
desempeña como coordinador del equi-
po de transición de Claudia Sheinbaum.
Alicia Bárcena será la titular de la Se-
cretaría de Medio Ambiente; cuenta 
con una licenciatura en Biología y una 
maestría en Ecología por la UNAM, así 
como una maestría en Administración 
Pública por la Universidad de Harvard. 
Ha sido subsecretaria de Ecología, di-
rectora general del Instituto Nacional de 
Pesca y consultora del BID. También fue 
secretaria ejecutiva de la Cepal y emba-
jadora de México en Chile. Desde junio 
del 2023 es la secretaria de Relaciones 
Exteriores.
La Secretaría de Agricultura será 
responsabilidad de Julio Berdegué. 
Él es ingeniero agrónomo por la Uni-
versidad de Arizona; maestro en Cien-
cias-Agronomía por la Universidad de 
California y doctor en Ciencias Socia-
les por la Universidad de Wageningen, 
Holanda. Ha sido consultor del Banco 
Mundial, del BID, del Fondo Interna-
cional para el Desarrollo Agrícola y de 
varias organizaciones latinoamericanas. 
Ha sido también subdirector general y 
representante regional para América La-
tina y el caribe de la FAO.
La Consejería Jurídica de la Presi-
dencia, estará a cargo de Ernestina 
Godoy Ramos. Ernestina es licenciada 
en Derecho por la UNAM. Ha sido dipu-
tada federal y local. Se ha desempeñado 
como coordinadora de Asuntos Jurídi-
cos en la Procuraduría Social del Distrito 
Federal y directora de Desarrollo De-
legacional en la alcaldía Iztapalapa. En 
2018 fue nombrada titular de la Procura-

Gabinete 4T… 
¿Segundo Nivel? 
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duría General de Justicia de la Ciudad de 
México, cargo para el que fue ratificada 
al momento de convertirse la institución 
en la Fiscalía General de Justicia de la 
Ciudad de México.
En la Secretaría de Energía, la titular 
será Luz Elena González; economista 
por la UNAM y maestra en Derecho por 
la Universidad Tecnológica, con una es-
pecialidad en Derecho Fiscal. También 
es egresada del programa de estudios 
de Liderazgo para el Medio Ambiente y 
el Desarrollo Sustentable del Colegio de 
México y es maestra en Urbanismo por 
la Universidad de Cataluña, en España. 
En la función pública ha desempeñado 
cargos en la Ciudad de México como se-
cretaria de Energía y secretaria de Admi-
nistración y Finanzas.
En la Secretaría de Salud, la respon-
sabilidad será de David Kersheno-
bich Stalnikowitz. Médico cirujano 
por la UNAM, cuenta con una especia-
lidad en Hepatología por el Royal Free 
Hospital de Londres y un doctorado en 
Medicina por la Universidad de Londres. 
Es investigador emérito nivel III del Sis-
tema Nacional de Investigadores; fue 
presidente de la Asociación Mexicana de 
Medicina Interna, la Asociación Mexica-
na de Gastroenterología y la Asociación 
Mexicana de Hepatología.
En la Secretaría de la Función Pú-
blica la titularidad recaerá en Raquel 
Buenrostro Sánchez; Licenciada en 
Matemáticas por la UNAM y una maes-
tría en Economía por El Colegio de Mé-
xico. En la función pública se desempeñó 
como subtesorera de Política Fiscal en la 
Ciudad de México, directora general de 
Administración y Finanzas de la Secreta-
ría de Turismo y gerente de Planeación y 
Desarrollo en Pemex. En la actual admi-
nistración ha ocupado los cargos de Ofi-
cial Mayor de la Secretaría de Hacienda, 
jefa del SAT y secretaria de Economía.
Al frente de la Secretaría de Comuni-
caciones y Transportes estará Jesús 
Antonio Esteva Medina. Esteva Me-
dina es ingeniero civil y tiene una maes-
tría en Estructuras, ambos por la UNAM. 
En el servicio público ha sido asesor téc-
nico de la Dirección General de Obras 
Públicas y director de Obras de Infraes-
tructura en la Ciudad de México. Actual-
mente es secretario de Obras y Servicios 
de la capital del país.
La administración de la Secretaría de 
Desarrollo Territorial estará a cargo 
de Edna Elena Vega Rangel; licen-
ciada en Sociología, con especialidad en 
Sociología Urbana, por la UAM, maestra 
en Planeación Metropolitana y Doctora 
en Sociología con especialidad en Socie-
dad y Territorio también por la UAM. 
En la actual administración federal se ha 
desempeñado como directora general de 
la Comisión Nacional de Vivienda y sub-

secretaria de Ordenamiento Territorial y 
Agrario de la Sedatu, cargo que desem-
peña actualmente.
La próxima titular de la Secretaría de 
Gobernación será Rosa Icela Rodrí-
guez Velázquez; quien es licenciada 
en Periodismo por la Escuela de Perio-
dismo Carlos Septién García y tiene estu-
dios de maestría en Ciencias Penales. En 
el sector público ha sido Coordinadora 
General de Puertos y Marina Mercante 
en la SCT; secretaria de Desarrollo So-
cial, secretaria de Gobierno e integrante 
del Gabinete de Seguridad en la Ciudad 
de México, entre otros. Desde diciembre 
de 2020 se desempeña como secretaria 
de Seguridad y Protección Ciudadana en 
el gobierno federal.
La Secretaría de Educación Pública 
será responsabilidad del presidente de 
Morena, Mario Delgado Carrillo. Es 
licenciado en Economía por ITAM y maes-
tro en Economía por la Universidad de Es-
sex. En la función pública ha sido secreta-
rio de Finanzas y secretario de Educación 
en la Ciudad de México. Ha sido senador y 
diputado federal por la capital del país, así 
como vocero de la campaña presidencial 
de Andrés Manuel López Obrador. Desde 
el 5 de noviembre del 2020 es el presiden-
te nacional de Morena.
En la Secretaría del Bienestar, re-
petirá en el cargo Ariadna Montiel 
Reyes, cargo que ocupa desde enero de 
2022. Es arquitecta por la UNAM. Ha 
sido diputada federal y local en la capital 
del país, así como senadora suplente. En 
el sector público ha sido directora gene-
ral de la Red de Transporte de Pasajeros 
de la Ciudad de México y subsecretaria 
de Bienestar.
Omar García Harfuch será el titu-
lar de la Secretaría de Seguridad y 
Protección Ciudadana.  Harfuch es-
tudió Derecho en la Universidad Inter-
continental y cuenta con una maestría 
en Administración Pública y estudios en 
Seguridad Nacional e Internacional. Su 
trayectoria en el sector público ha sido en 
la Ciudad de México como jefe general de 
la Policía de Investigación, coordinador 
de Inteligencia del Gabinete de Seguridad 
y secretario de Seguridad Ciudadana. 
La Oficina de la Presidencia tendrá 
como responsable a Lázaro Cárdenas 
Batel. Es licenciado en Etnohistoria por 
la Escuela Nacional de Antropología e 
Historia. Ha sido diputado federal, se-
nador y gobernador de Michoacán.  Ade-
más, fue integrante del Grupo de Análi-
sis Político de la Secretaría General de la 
Organización de Estados Americanos y 
jefe de la Misión de Observación Electo-
ral de la OEA en Nicaragua, Ecuador y 
Uruguay.
En la Secretaría de Cultura despa-
chará Claudia Curiel de Icaza. Lli-
cenciada en Historia por la Universidad 

Nacional Autónoma de México y espe-
cialista en Educación para las Artes del 
Global Leaders Program. Durante casi 
20 años se ha desempeñado como pro-
motora, gestora cultural y como servido-
ra pública. Desde el 2022 se desempeña 
como secretaria de Cultura de la Ciudad 
de México.
La titular de la Secretaría de Turis-
mo será Josefina Rodríguez Za-
mora. Es licenciada en Administra-
ción de Empresas por la Universidad 
Iberoamericana de Puebla y maestra 
en Alta Dirección por la Universidad 
del Valle de Tlaxcala. Actualmente es 
vicepresidenta de la Zona Centro de la 
Asociación de Secretarios de Turismo 
de México y creadora de la marca des-
tino “Tlaxcala, Sí Existe”. Desde el año 
2021 es secretaría de Turismo de Tlax-
cala y ha impulsado diversas políticas 
públicas de promoción al turismo lo-
cal, sostenible, deportivo y rural.
Marath Bolaños López ocupará 
nuevamente la Secretaría del Tra-
bajo, cargo que desempeña desde 
junio del 2023. Marath Baruch, es 
licenciado en Relaciones Internacio-
nales por la UNAM y tiene estudios 
de maestría en Estudios Latinoame-
ricanos por la Facultad de Filosofía y 
Letras de la misma institución acadé-
mica. Fue secretario particular del se-
cretario de Relaciones Exteriores del 
2018 al 2020, también fungió como 
diputado por el grupo parlamentario 
de Morena en la Asamblea Constitu-
yente del 2016 al 2017.  
Carlos Augusto Morales López 
será el Secretario particular de la 
presidencia. Es Economista y Maes-
tro en derecho constitucional por la 
Universidad Nacional Autónoma de 
México. Ha sido legislador, servidor 
público y profesor universitario.
Arturo Zaldívar será el encargado de 
la Coordinación General de Políti-
ca y Gobierno. El reconocido ex minis-
tro es abogado constitucionalista egresa-
do por la Escuela Libre de Derecho.
Zoé Robledo Aburto se mantendrá 
al frente del Instituto Mexicano 
del Seguro Social, ocupó previa-
mente el cargo de subsecretario de 
gobierno en la Secretaría de Gober-
nación. Antes fue Diputado Federal y 
Senador, por el estado de Chiapas. Es 
Politólogo por el ITAM y maestro en 
Derecho por la UNAM. 
Con estos nombramientos la próxima 
administración se encamina a forma-
lizar el relevo del gobierno de López 
Obrador. Solo quedan pendientes los 
nombramientos de los titulares de las 
secretarías de Marina y Defensa Na-
cional, que ya ha sido señalado que 
serán anunciados en septiembre de 
este año.
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ALIANZA
El mandatario estatal Manolo Jimé-
nez Salinas tiene muy claro el pano-
rama para que a Coahuila le vaya bien 
y se trata de una palabra clave, alian-
zas. La semana pasada fue estratégi-
ca, ya que el gobernador estuvo en la 
Ciudad de México con la presidente 
electa, Claudia Sheinbaum, pero en-
tre el comunicado y las imágenes se ve 
una actitud de ambos de trabajar por el 
bien de los coahuilenses. La entidad re-
quiere mayor infraestructura, así como 
mejorar otras áreas, lo cual no se ha lo-
grado por falta de presupuesto, y eso es 
justo lo que se busca para el próximo 
año. Lo electoral queda aún lado, las 
fuerzas políticas desde luego se juegan 
el pellejo elección tras elección, pero 
una vez votados deben trabajar por la 
población y no por sus intereses. Una 
estrella o palomita más a las buenas de-
cisiones del gobernador.

PARRAS
Y vaya que llegan buenas noticias para 
Coahuila. A Parras de la Fuente 
llegó una nueva empresa que fue 
anunciada en la capital del estado. El 
Pueblo Mágico cada vez recibe más tu-
ristas que generan derrama económica, 
pero ahora dicha inversión de la em-
presa líder mundial en la fabricación 
textil generará 3 mil empleos. Esto 
créanos que será un detonante. Y si la 
población se pone más las pilas, deben 
invertirle a la ciudad. Claro que estas 
son buenas noticias. 
Usted lo sabe, en Coahuila llegan in-
versiones gracias a los buenos resul-
tados en materia de seguridad, la cer-
teza y certidumbre jurídica que genera 
el estado de derecho que se ha logrado 
a través de los años. Por algo el eslogan 
es, Coahuila a Pasos de Gigante. 

SALTILLO
La Comisión de Seguridad y Protección 
Ciudadana es una de las corporaciones 
más fuertes no solo en el estado, sino 
en el país. Su modelo está a la vanguar-
dia y también ayuda a los buenos resul-
tados de Coahuila. Bien por el alcalde 
Chema Frausto que no ha descuida-
do la seguridad y permite además que 
el Grupo de Reacción Sureste (GRS) 
apoye a otros municipios en labores. 
El alcalde Chema Frausto informó a los 

medios de comunicación que con el tra-
bajo coordinado con el mandatario es-
tatal en los primeros meses del 2024 la 
incidencia delictiva tuvo una disminu-
ción del 14% respecto al año anterior. 
En el mensaje resaltó que los resulta-
dos no son producto de la casualidad, 
sino del trabajo que se hace día a día. 

TORREÓN
Y quien le mete mano para bien al DIF 
municipal de su tierra, es el alcalde de 
Torreón, Román Alberto Cepeda. 
Anda tirando la casa por la ventana, en 
lo que será la nueva casa cuna. Luego 
nos olvidamos de estos pequeños, que 
desgraciadamente necesitan un alber-
gue y no estar en situación de riesgo. 
Por otra parte, ya trabaja con el Comité 
Organizador de la Feria, y conociendo 
al alcalde le tira a decir que es la me-
jor feria del estado. También se dio su 
baño de pueblo con los vecinos de la 
colonia Nueva California, donde pavi-
menta y recarpetea las calles. 

Mientras son peras o manzanos 
cuídese del Monstruo del Pantano 
que lo vieron en el dentista afilan-
do esos grandes dientes.
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La nueva era alcanzó a las nuevas 
generaciones. Una era donde el in-

ternet en primer paso, seguido por las 
redes sociales, vinieron a cambiar el 
modelo de vivir en este planeta llamado 
tierra.
Como de costumbre, me desperté tem-
prano cierta mañana a leer tanto los 
diarios locales como nacionales. Pre-
cisamente, en un medio de circulación 
nacional, me encuentro que lectores 

de noticias en el país han priorizado 
los formatos digitales, particularmente 
durante la última década. Al corte del 
2024 se observó que 8 de cada 10 lecto-
res de noticias consultan páginas web.
Ahora bien, no piense usted que los 
mexicanos leemos mucho. Del bajo por-
centaje de quienes tenemos el gusto por 
la lectura, en particular por la de las no-
ticias, sobre sale este dato.
Hoy las redes sociales, la web en ge-

neral, vinieron a modificar todo. Les 
cuento una anécdota. Cierto día con la 
familia y la firme intención de visitar un 
parque de juegos, nos encontramos con 
la novedad que las entradas, comida, así 
como refrescos solamente se compra-
ban en línea.
Uno tiene que acoplarse a las nuevas 
formas, o el mundo te come a pedazos. 
En el país el mayor reto es saber usa 
el internet y las redes sociales. Porque 
en su mayoría, el tiempo lo utilizamos 
para ver videos, memes, así como post 
de las personas. No lo utilizamos como 
una herramienta para estudiar, trabajar 
y demás cuestiones.
Miren como con el tiempo las cosas 
cambian. Los formatos líderes en el 
consumo de noticias actualmente son 
las páginas web y las redes sociales con 
79 y 64% del total.
Por su parte, la televisión pasó de repre-
sentar el 65% del total del consumo de 
noticias en 2017 a sólo 39% en 2024.
En México, según datos del Inegi, los 
periódicos han sido el material que se 
ha dejado de consumir con mayor fuer-
za. En los últimos 10 años la población 
que consume periódicos pasó de repre-
sentar a 49 de cada 100 mexicanos a 
sólo 18 de cada 100.
Usted lo pensó igual que yo, cada vez se 
imprimen menos periódicos. Ha dejado 
de funcionar.

EL REMATE
Como en cada capítulo de esta 
columna, vayamos a los datos. 
Las remesas que ingresaron a 
México durante junio del 2024 
sumaron un total de 6,213 mi-
llones de dólares, de acuerdo 
con cifras del Banco de México 
(Banxico).
Este fue el flujo mensual más 
alto de transferencias emitidas 
desde el exterior desde que se 
tienen registros (1995). El to-
tal de divisas ingresadas bajo el 
concepto de remesas implicó un 
crecimiento de 11.3% en compa-
ración con el mismo mes del año 
pasado.
¡Ahí se las dejamos al aire! 

Rompecabezas
JESÚS ALVARADO | Economía  

    @chugasmva

Benditas redes sociales
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En un esfuerzo renovado por cum-
plir sus compromisos con las y los 

coahuilenses, el gobernador Manolo 
Jiménez Salinas ha anunciado la in-
corporación de Gabriel Elizondo Pérez 
al gabinete estatal como Coordinador 
General de la Estrategia Social Mejora. 
Este nombramiento tiene como objetivo 
principal fortalecer las acciones desti-
nadas a mejorar la calidad de vida de las 
familias en todo el estado de Coahuila.
Mejora Coahuila: Un compromiso de 
cercanía y atención
El gobernador Manolo Jiménez ha sub-
rayado que el programa Mejora ha sido 
una pieza clave para ampliar la cober-
tura de obras y programas sociales, 
llegando a todas las comunidades del 
estado. En sus declaraciones, Jiménez 
Salinas destacó la importancia de man-

tenerse cercano a la gente, escuchando 
y atendiendo de primera mano sus ne-
cesidades específicas. “Para conocer el 
pensar y sentir de nuestra gente hay que 
escucharla, ir a sus respectivas comuni-
dades”, afirmó el gobernador.

Sinergia y colaboración: La clave 
del éxito
Jiménez Salinas recordó que Mejora es 
una estrategia transversal en la que par-
ticipan todas las secretarías de gobier-
no, trabajando de manera coordinada 
en diez ejes fundamentales: Mejora en 
tu Familia, Mejora en tu Casa, Mejora 
en tu Colonia, Mejora en tu Seguridad, 
Mejora en tu Educación, Mejora en tu 
Economía, Mejora en la Inclusión, Me-
jora en el Campo, Mejora tu Salud y 
Mejora Medio Ambiente. Este enfoque 
integral permite abordar de manera 
efectiva las diversas necesidades de la 
población.

El gobernador destacó la importancia 
de la sinergia con alcaldes y alcaldesas, 
la sociedad civil y la iniciativa privada 
de todos los municipios. Esta colabora-
ción ha sido esencial para asegurar que 
los programas y obras lleguen a todos 
los rincones de Coahuila, beneficiando a 
las comunidades más necesitadas. “Con 
Mejora y la cooperación de todos los 
sectores, estamos logrando un impacto 
real y duradero en la vida de nuestra 
gente”, señaló Jiménez Salinas.

Gabriel Elizondo: Experiencia y 
compromiso
Gabriel Elizondo Pérez no es ajeno a 
estas tareas. Con una trayectoria des-
tacada en el servicio público, Elizondo 
ya cuenta con experiencia en la im-
plementación y coordinación de pro-
gramas sociales. Su nombramiento 
como Coordinador General de Mejora 
Coahuila es una muestra del compro-
miso del gobierno estatal por fortalecer 
esta estrategia y asegurar su éxito.
El gobernador Jiménez Salinas ha en-
comendado a Elizondo la tarea de es-
trechar la coordinación entre las diver-
sas dependencias de la administración 
estatal, los municipios, la sociedad civil 
y la iniciativa privada. Esta colabora-
ción es fundamental para implementar 
de manera efectiva los diez ejes de Me-
jora y alcanzar los objetivos plantea-
dos.
Un futuro prometedor para Coahuila
La llegada de Gabriel Elizondo al ga-
binete estatal representa una oportu-
nidad para revitalizar y dinamizar los 
esfuerzos de Mejora Coahuila. Con su 
liderazgo y compromiso, se espera que 
la estrategia social continúe avanzando 
y generando un impacto positivo en la 
vida de las familias coahuilenses.
En resumen, la integración de Gabriel 
Elizondo a Mejora Coahuila reafirma 
el compromiso del gobernador Manolo 
Jiménez de seguir trabajando por un 
estado más equitativo y próspero. Cada 
acción emprendida bajo esta estrate-
gia será un paso firme hacia un futuro 
mejor para todos, con la cercanía y la 
atención a la gente como pilares fun-
damentales del éxito. Coahuila avanza 
con paso firme hacia un futuro donde 
la calidad de vida de sus ciudadanos es 
la prioridad número uno.

Fortaleceremos el gran proyecto 
Mejora Coahuila: Manolo Jiménez.
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El gobernador Manolo Jiménez Sali-
nas, junto a gobernadores y gober-

nadoras del país, tuvo una productiva 
reunión de trabajo con la Presidenta 
Electa de México, Claudia Sheinbaum 
Pardo, en la que revisaron y acordaron 
trabajar en los proyectos prioritarios 
para cada entidad.
Manolo Jiménez agradeció la apertura y 
disposición de la presidenta electa Clau-
dia Sheinbaum, y mencionó que gracias 
al trabajo en equipo entre los tres ór-
denes de gobierno se obtienen mejores 
resultados.
“Junto con un grupo de amigas y amigos 
gobernadores tuvimos una muy produc-
tiva reunión con la Presidenta Electa de 
México, Claudia Sheinbaum y su gabine-
te, con quienes acordamos ir planeando 
los grandes proyectos de infraestructu-
ra, agua, educación, salud y seguridad 
para nuestros Estados. Cuando se tra-
baja en equipo entre los municipios, el 
estado y la federación siempre se logran 
mejores resultados. Muchas gracias por 
todo su apoyo estimada Presidenta”, ex-
presó el mandatario coahuilense.
Manolo Jiménez informó que en esta re-
unión de trabajo expuso a la Presidenta 
y a su Gabinete los proyectos priorita-
rios para su Administración, como son, 
en el tema del Agua:
Conclusión del Proyecto Agua Saludable 
para La Laguna, para llevar el agua a los 
municipios que faltan de Coahuila.

• Plan integral de gestión del agua y 
la modernización de la red de dis-
tribución de agua en todas las re-
giones de Coahuila.

• Canalización del Arroyo del Cuatro, 
en Saltillo.

• Plan integral pluvial para Torreón.
• En el tema de Infraestructura, los 

proyectos que presentó Manolo Ji-
ménez fueron:

• La modernización de la carrete-
ra 57, de Saltillo a Piedras Negras 
y Acuña, así como el tramo “Los 
Chorros”.

• Los libramientos faltantes para 
completar el Ports to Plains.

• Una estación en Saltillo para el 
proyecto del tren de pasajeros que 
irá de la Ciudad de México a Nuevo 
Laredo, y que pasará por la capital 
de Coahuila.

• Puentes fronterizos de Acuña y Pie-
dras Negras.

• Metrobus Laguna.

En el tema de Salud:
• Modernizar y rehabilitar los hospi-

tales del IMSS y del ISSSTE, para 
dar una mejor atención médica a 
los coahuilenses.

• Proyecto estatal de salud, para 
atender a la población sin seguri-
dad social.

• En el tema de seguridad: 
• Base Aérea Militar en Piedras Ne-

gras.
• Patrullas y vehículos tácticos.
• Proyecto de radio comunicación.
• Mando Especial del Noreste (Ta-

maulipas, Nuevo León, Coahuila)
• Gran proyecto de seguridad Estado 

y Federación.
Además, planteó la inversión que se re-
quiere en infraestructura en educación 
para Coahuila, así como el apoyo de la 
Presidenta electa para elevar el status 
zoosanitario del ganado de Coahuila.
Asimismo se tocó el tema de Ahmsa, 
para buscar una solución en beneficio de 
los trabajadores y sus familias, además 
del tema de energía para que el estado 
no se vea afectado con los cortes.
“Estaremos trabajando de manera coor-
dinada con la presidenta y con su gabi-
nete para mejorar la calidad de vida de 
las y los coahuilenses, y llevar al estado 
al siguiente nivel”, expresó el Goberna-
dor de Coahuila.
Además del gobernador de Coahuila, en 
esta mesa de trabajo participaron las y 
los gobernadores María Teresa Jiménez 
Esquivel, de Aguascalientes; Esteban 
Villegas Villarreal, de Durango; Samuel 
García Sepúlveda, de Nuevo León; José 
Ricardo Gallardo Cardona, de San Luis 
Potosí; Américo Villarreal Anaya, de Ta-

maulipas; Rocío Nahle García, goberna-
dora electa de Veracruz; y David Mon-
real Ávila, de Zacatecas.
También participaron miembros del Ga-
binete de la presidente electa, quienes 
serán las y los titulares de las áreas de 
Gobernación, Turismo, Relaciones Ex-
teriores, Comunicaciones y Transporte, 
del Instituto Mexicano del Seguro So-
cial, Energía, Salud y Educación.
Sheinbaum Pardo comentó que están 
trabajando en los temas prioritarios 
para cada uno de los Estados y para la 
Federación, principalmente lo que tiene 
qué ver con infraestructura.
“Hemos dado como prioridad la infraes-
tructura en agua potable; cada uno de 
los estados tiene proyectos muy defini-
dos que vamos a trabajar; y el segundo 
es el tema de carreteras”, informó. Agre-
gó que, vinculado con el tema del agua, 
se atenderán los proyectos que tienen 
que ver con riego agrícola. 
Comentó que el 1 de octubre, que es el 
día en que toma posesión como Presi-
denta de la República, podrá plantear 
los 100 puntos de manera clara y ya 
trabajados con los gobernadores, y se-
guirá definiendo y trabajando de mane-
ra coordinada e institucional, indepen-
dientemente del partido político al que 
pertenezcan. 
“Fue una reunión muy cordial y muy im-
portante porque nos da una idea clara 
de cuáles son las prioridades para cada 
estado”, señaló.

Se reúnen Sheinbaum y Manolo para 
trabajar en equipo por Coahuila
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El alcalde electo de Saltillo, Javier Díaz González, ha de-
mostrado desde el primer momento de su elección un 

firme compromiso con el desarrollo de la ciudad y la pre-
paración para enfrentar los desafíos urbanos del siglo XXI. 
Como parte de su esfuerzo por dotarse de las mejores he-

El Vigía
RUBÉN DUARTE | Opinión 

   @rdgcanal3

rramientas y conocimientos, Díaz González participará en el 
prestigioso “Visionarios Summit de la Aceleradora de Ciuda-
des”, un evento que se llevará a cabo del 13 al 16 de agosto 
en Boston, Massachusetts, en las instalaciones del Instituto 
de Tecnología de Massachusetts (MIT) y la Universidad de 
Harvard.
Este encuentro no es un evento común. Reúne a 15 alcal-
des electos de diversas ciudades de México, quienes se su-
mergirán en una serie de sesiones intensivas diseñadas para 
expandir sus capacidades y fomentar la coordinación en la 
búsqueda de soluciones a los retos urbanos más urgentes. La 
“Aceleradora de Ciudades” es reconocida por su enfoque en 
la innovación y la sostenibilidad, aspectos clave en la planifi-
cación de ciudades modernas y resilientes.
Para Javier Díaz, esta participación representa una oportu-
nidad invaluable para nutrir su visión y preparar el terreno 
para su administración, que comenzará formalmente el 1 de 
enero de 2025. “Desde el día siguiente de la elección hemos 
trabajado en todos los rubros para nutrirnos de informa-
ción, capacitarnos y trazar rutas de trabajo para iniciar con 
todo nuestro gobierno. Asistir a eventos de este tipo, amplia-
rá nuestra visión para ir resolviendo los retos que enfrenta 
nuestra ciudad”, afirmó Díaz González.
El Visionarios Summit promete ser un espacio de aprendizaje 
y colaboración, donde los líderes urbanos podrán compartir 
experiencias y estrategias innovadoras para abordar proble-
mas como la movilidad, el crecimiento sostenible, la inclu-
sión social y la tecnología en la gestión pública. La presencia 
de Javier Díaz en este evento subraya su compromiso con un 
liderazgo informado y proactivo, que busca anticiparse a los 
desafíos de Saltillo y trabajar en soluciones efectivas desde el 
primer día de su administración.
Además de las sesiones de trabajo, los participantes tendrán 
la oportunidad de interactuar con expertos de clase mundial 
en urbanismo, tecnología, y políticas públicas, lo que permi-
tirá a Díaz González regresar a Saltillo con una perspectiva 
renovada y estrategias concretas que beneficien a la comu-
nidad.
Este enfoque proactivo y de aprendizaje continuo que adopta 
Javier Díaz es una señal alentadora para los ciudadanos de 
Saltillo, que pueden esperar un gobierno local que no solo 
responde a las necesidades actuales, sino que también se ade-
lanta a los desafíos futuros, asegurando un desarrollo urbano 
sostenible y una mejor calidad de vida para todos.

Javier Díaz González se 
Prepara para el Futuro 
de Saltillo: Participación 
en el Visionarios Summit 
del MIT y Harvard
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Bien dicen que cuando todo está en 
paz y las cosas caminan con orden, 

uno deja de valorar aspectos o factores 
indispensables que nos llevaron a dicho 
entorno amigable. 
Concretamente, en México, los nacidos 
después del año 1988, muy poco o nada 
sabemos de fraudes electorales, y aunque 
ha habido elecciones apretadas y discur-
sos “flamígeros”, en donde aspirantes 
han señalado irregularidades, la realidad 
es que desde el nacimiento del entonces 
Instituto Federal Electoral (IFE), el ár-
bitro electoral se ha fortalecido y ha ga-
rantizado alternancias políticas en todo 
el país.

Realmente, no sé qué signifique para 
estas generaciones, imaginar un México 
sin el ahora Instituto Nacional Electoral 
(INE), creo que esto sería equivalente 
para los jóvenes a imaginarse un mundo 
sin celular y sin acceso a internet.
Bueno, pues lo mismo pasa con el Insti-
tuto Nacional de Transparencia, Acceso 
a la Información y Protección de Datos 
Personales, mejor conocido como INAI, 
que, desde su nacimiento en 2002, ha 
garantizado a las y los mexicanos, el ac-
ceso a la información pública.
Recuerdo cuando era adolescente, que 
hubo un escándalo mediático porque 
se supo cuánto gastaba el gobierno de 

Vicente Fox en toallas y productos de 
limpieza, o en temas más recientes, ca-
sos como la Estafa Maestra, Odebrecht, 
Agronitrogenados, o el fraude público 
más grande en la historia, que fue el 
de Seguridad Alimentaria Mexicana 
(Segalmex), todos se dieron a conocer 
porque el INAI obligó al gobierno a en-
tregar toda la información correspon-
diente a la ciudadanía.
De hecho, el presidente, Andrés Manuel 
López Obrador, en uno de sus libros, re-
conoció que, gracias a una solicitud de 
acceso a la información, logró conocer 
cuánto recibían los expresidentes de 
pensión, para de ahí trazar una pro-
puesta de campaña. ww
Mi reflexión como podrán notar, va en-
focada en que, quizás no valoramos el 
peso de la transparencia, porque pen-
samos que las cosas se dan en automá-
tico, pero no es así, ha costado décadas 
y por eso creo que toca defender ahora 
al INAI.
Así como hace 2 años defendimos al INE, 
ahora toca proteger al INAI, porque se 
sabe que Morena cuenta ya con un predic-
tamen en el Congreso de la Unión, para 
eliminar a diversos organismos autóno-
mos, entre ellos el INAI.
Si me preguntan, creo que con la gran 
concentración de poder con la que con-
tarán, la transparencia y la rendición de 
cuentas ya no les conviene, pero bueno, es 
mi percepción, veremos cómo se debate 
en las respectivas cámaras del Congreso. 
Lo que debemos tener claro, es que, a 
estas alturas, deberíamos estar pensan-
do en cómo reforzar a estos organismos 
para hacerlos más autónomos y trans-
parentes, no así eliminándolos. 
Particularmente, estoy a favor de las 
reformas que mejoren la rendición de 
cuentas en los gobiernos, así como la 
protección de los datos personales en 
este mundo tan inmerso en el internet; 
pero eliminando lo que funciona no es 
la solución, de hecho, nos meteríamos 
en problemas internacionales, como el 
famoso acuerdo “T-MEC”, que tenemos 
con Estados Unidos y Canadá, en donde 
se violaría el tratado por no contar con 
organismos autónomos. 
En resumidas cuentas, sin el INAI, iría-
mos en reversa en muchísimos temas, y 
sin duda nos instalaríamos en la oscura 
década de los años setentas. 

En sencillas palabras 
Néstor J. Hurtado Vera | Opinión

    @nestorhurtado88

El INAI tampoco se toca…
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Gerardo Murillo, mejor conocido 
como “Doctor Atl,” es una figura 

trascendental en la historia del arte 
y la cultura mexicana. Nacido el 3 de 
octubre de 1875 en Guadalajara, Ja-
lisco, Murillo no solo se destacó como 
pintor, sino también como escritor, 
volcanólogo y revolucionario. Su vida y 
obra, marcadas por una pasión inque-
brantable por la naturaleza y la justicia 
social, continúan inspirando a las nue-

vas generaciones en México y más allá.
Desde joven, Gerardo Murillo mostró 
una inclinación natural hacia el arte 
y la ciencia. Estudió en la Academia 
de San Carlos en la Ciudad de Méxi-
co, donde se formó como pintor. Sin 
embargo, su espíritu inquieto lo llevó 
a Europa, donde conoció a grandes 
maestros del arte moderno. Fue en Pa-
rís donde adoptó el seudónimo “Doctor 
Atl,” que significa “agua” en náhuatl, 
como una forma de conectar su identi-
dad con sus raíces indígenas.
El Doctor Atl no solo se limitó a pintar 

paisajes, sino que también innovó en 
técnicas y materiales. Fue uno de los pri-
meros artistas en utilizar el “atl-color,” un 
pigmento de su propia invención que re-
sistía mejor el paso del tiempo. Su amor 
por la naturaleza se reflejó en sus obras, 
especialmente en sus representaciones de 
volcanes y paisajes montañosos. Sus pin-
turas de volcanes como el Popocatépetl y 
el Iztaccíhuatl no solo capturaron la ma-
jestuosidad de estos colosos, sino tam-
bién su fuerza y vitalidad.
Además de su contribución al arte, el 
Doctor Atl fue un ferviente revolucio-

Gerardo Murillo,Gerardo Murillo,
el visionario “Dr. Atl”el visionario “Dr. Atl”
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nario y activista social. Participó activamente en 
la Revolución Mexicana, apoyando las causas de 
Emiliano Zapata y otros líderes revolucionarios. Su 
compromiso con la justicia social lo llevó a escribir 
numerosos ensayos y artículos en los que abogaba 
por los derechos de los indígenas y campesinos.
Murillo también fue un defensor del muralismo 
mexicano, un movimiento artístico que buscaba 
llevar el arte al público general y promover la con-
ciencia social. Junto a Diego Rivera, José Clemen-
te Orozco y David Alfaro Siqueiros, el Doctor Atl 
jugó un papel crucial en la transformación del arte 
mexicano, llevándolo de las galerías elitistas a las 
calles y plazas públicas.
La fascinación de Gerardo Murillo por los volca-
nes no se limitó a su obra pictórica. Como volca-
nólogo, realizó estudios exhaustivos de los vol-
canes mexicanos y escribió varios libros sobre el 
tema. Su obra “Cómo nace y crece un volcán, el 
Paricutín,” es un testimonio de su dedicación a la 
ciencia y su deseo de compartir el conocimiento 
con las generaciones futuras. Sus expediciones y 
estudios contribuyeron significativamente al en-
tendimiento de la actividad volcánica en México.
La filosofía de vida del Doctor Atl estaba profun-
damente arraigada en la conexión con la natura-
leza y la búsqueda constante de la verdad. Creía 
en la importancia de la autoexpresión y la liber-
tad, tanto en el arte como en la vida personal. Su 
pensamiento reflejaba una mezcla de misticismo 
indígena y racionalismo científico, lo que lo hacía 
un personaje singular y complejo.
Murillo también dejó un legado literario signifi-
cativo. Sus escritos abarcan desde ensayos filo-
sóficos hasta novelas y relatos cortos. En “Gentes 
profanas en el convento,” una de sus obras más 
conocidas, el Doctor Atl combina su aguda obser-
vación de la vida cotidiana con una crítica mordaz 
de la hipocresía social.
Para los jóvenes de hoy, la vida y obra del Doctor 
Atl ofrecen valiosas lecciones. Su capacidad para 
combinar el arte con la ciencia, su compromiso con 
la justicia social y su valentía para desafiar las nor-
mas establecidas son cualidades que siguen sien-
do relevantes en el mundo contemporáneo. En un 
contexto donde la creatividad y la innovación son 
cada vez más valoradas, el legado del Doctor Atl 
sirve como una fuente de inspiración para aquellos 
que buscan hacer una diferencia en el mundo.
Sin duda, Gerardo Murillo, el Doctor Atl, no fue 
solo un pintor, sino un visionario cuyo impacto 
perdura en múltiples campos. Su vida, marcada 
por una pasión insaciable por el conocimiento, 
sigue siendo un faro de inspiración para las ge-
neraciones jóvenes que buscan transformar su 
realidad a través del arte, la ciencia y el activis-
mo social.

¿Sabías qué?

1. Doctor Atl inventó el “Atl-color”, un pigmento especial 
que desarrolló para sus pinturas. Este material era 
resistente y adecuado para sus trabajos en exteriores, 
especialmente sus famosas representaciones de 
volcanes. 

2. Además de ser un destacado artista, Doctor Atl fue 
un apasionado estudioso de los volcanes. Realizó 
extensas investigaciones y documentó la erupción del 
volcán Paricutín en 1943. Escribió varios libros sobre 
volcanes, incluyendo “Cómo nace y crece un volcán, 
el Paricutín”. 

3. Doctor Atl no solo se conformó con observar los 
volcanes desde tierra; también se aventuró a volar en 
globo aerostático para obtener una mejor perspectiva 
de ellos. Esta pasión por los globos aerostáticos lo 
llevó a realizar estudios y observaciones desde el aire.

4. Doctor Atl fue un ferviente defensor de la Revolución 
Mexicana y apoyó a figuras como Emiliano Zapata. 
Su compromiso con las causas sociales y políticas 
lo llevó a participar activamente en la lucha por los 
derechos de los campesinos e indígenas mexicanos.

5. Además de su obra pictórica, Doctor Atl fue un 
prolífico escritor. Publicó ensayos, novelas y relatos 
cortos. Una de sus obras más conocidas es “Gentes 
profanas en el convento”, que combina observaciones 
de la vida cotidiana con críticas sociales.
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Qué aburrida se ha puesto la cosa 
pública ahora que han pasado las 

elecciones, continúan las olimpiadas y 
la casa de los famosos aparecen hasta 
en el más mínimo swipe. Además, ni 
son tan famosos y sólo sabemos de ellos 
en contra de nuestra voluntad. En me-
dio de todo esto, escribo este texto para 
profundizar un poco más sobre Noam 
Chomsky. 
Este viejón está por cumplir los 100 
años y continúa participando en en-
trevistas y conferencias en todo el 
mundo. Como lingüista interesado en 
el desarrollo sociopolítico global, sus 
trabajos más importantes exploran 
ambos campos.
Esta combinación da lugar a una visión 
única del mundo que, aunque ha sido 
objeto de controversia, se ha conver-
tido en una influencia fundamental en 
el pensamiento actual. Aquí, algunas 
ideas clave para comprender las ideas 
de Chomsky, un intelectual de difícil 
clasificación que se ha destacado por 
ofrecer una perspectiva perspicaz sobre 
los problemas que afectan al mundo. 
Mundo que no debemos dejar de lado, 

que nos debe invitar a salir de ese indi-
vidualismo heredado. 
Noam Chomsky revolucionó por com-
pleto el paradigma de los estudios 
lingüísticos al proponer que el len-
guaje es una capacidad innata del ser 
humano, no algo que se aprende. Según 
Chomsky, todos los seres humanos po-
seen una impronta genética que les per-
mite desarrollar el lenguaje en la infan-
cia, como si estuvieran biológicamente 
programados para hablar. Además, ha 
expresado en repetidas ocasiones, si-
guiendo las teorías de pensadores como 
Isaac Newton, que la ciencia tiene sus 
límites y no puede explicarlo todo. A pe-
sar de ser un científico, reconoce que la 
mente humana, aunque poderosa, tiene 
sus restricciones, y hay cuestiones que 
nunca serán resueltas.
En cuanto a sus posturas políticas y so-
ciales, Chomsky muestra un profundo 
rechazo al capitalismo, especialmente 
en su etapa tardía, argumentando que 
produce desigualdades económicas que 
desembocan en regímenes autoritarios, 
guerras y catástrofes medioambien-
tales. También se ha interesado en el 

anarcosindicalismo, centrándose en las 
condiciones y el lugar de trabajo.
Chomsky defiende la flexibilidad y la 
libertad de expresión, sosteniendo que 
todas las personas, incluso aquellas con 
las que no estamos de acuerdo, tienen 
el mismo derecho a expresarse, aunque 
sus palabras nos perjudiquen directa-
mente. Asimismo, muestra cautela en 
cuanto a la religión, declarándose con-
trario a cualquier tipo de creencia irra-
cional.
Este pensador también ha destacado la 
importancia del relato histórico, seña-
lando que los vencedores suelen ser los 
dueños del relato, lo que influye en la 
interpretación de la “verdad”. Chomsky 
aboga por la información veraz y de ca-
lidad como clave para la resolución de 
conflictos, y advierte sobre la manipu-
lación mediática y el peligro de la infor-
mación de poca calidad.
En relación con la inteligencia artificial, 
Chomsky ha expresado que, si bien no 
considera intrínsecamente negativos 
programas como ChatGPT, no deben 
ser comparados con la inteligencia hu-
mana, ya que la mente humana busca 
explicaciones, no solo correlaciones 
brutas entre datos.
¿Queremos tener una sociedad 
de individuos libres, creativos e 
independientes, capaces de apreciar 
y aprender de los logros culturales del 
pasado y contribuir a ellos, o queremos 
gente que aumente el PIB? No es 
necesariamente lo mismo. Esto último 
lo dijo Noam Chomsky (se quita el 
sombrero).

Soliloquio
ISRAEL REYES | Análisis  
  @IsraelReyesMtz

ANECDOTARIO

Vi más gente molesta por el géne-
ro de una boxeadora que porque 
Israel siga participando en los 
JJOO.

Hablando 
de Chomsky
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La 4T se vive en familia, y así la viven 
las familias más cercanas a López 

Obrador. En el gabinete federal existen 
casos de familias, en las que más de un 
integrante, están en la administración 
pública; pero para los ojos del lopezo-
bradorismo, eso en ninguna forma es 
nepotismo, aunque se le parece.  La vieja 
práctica del nepotismo es una acción que 
ni la Cuarta Transformación ha logrado 
erradicar, por eso han decido hacerla 
parte de su propia vida institucional. 
Las hermanas alcalde Luján son cono-
cidas por estar en cargos de alto rango, 
Luisa María, secretaria de Gobernación, 
y Bertha María, titular del ISSSTE. Su 
madre, Bertha Elena Luján Uranga, es 
cercanísima al presidente, pues trabajó 
como su contralora, cuando fue jefe de 
Gobierno. Karina Luján Luján y Tania 
Tiscareño Luján, primas de la secretaria 
de Gobernación, ocupan cargos en el go-
bierno de la Cuarta Transformación.
Los Taddei son otra familia que ha en-
contrado espacio de sobra en la 4T, Jorge 
Luis Taddei Bringas, ha sido delegado de 
los programas del Bienestar en Sonora, 
Guadalupe Taddei, hoy es consejera pre-
sidenta del INE. Asimismo, Pablo Daniel 
Taddei, hijo de Jorge Luis, fue designado 
por el propio López Obrador como direc-
tor de la paraestatal LitioMX.
Los Monreal Ávila, además de terrate-
nientes, encabezados por el senador Ri-
cardo Monreal, y su hermano David, Go-
bernador de Zacatecas. Al menos cuatro 
de sus familiares se encuentran en algún 
puesto público, principalmente en Zaca-
tecas, y al menos otros cinco indirectos 
ocupan cargos en diferentes niveles de 
gobierno afines a la 4T.
En el caso de los Batres Guadarrama, 
fuertes críticos del nepotismo, encabeza-
dos por Martí Batres, hoy jefe de gobier-
no de la capital del país, recibió la venia 
presidencial para que sus hermanas Va-

lentina y Lenia, esta última actual minis-
tra de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación, ocuparan cargos de primerísimo 
nivel. 
Adán Augusto López, ex titular de la Se-
cretaría de Gobernación, recibió espa-
cios de sobra para familiares y amigos.  
La hermana de Adán, Rosalinda López 
Hernández, quien falleció el pasado 5 de 
junio, fungió hasta su último día como 
Administradora General de Auditoría 
Fiscal Federal del Servicio de Adminis-
tración Tributaria, y en las elecciones del 
2 de junio había ganado una senaduría 
por Morena en Tabasco. El gobernador 
de Chiapas, también morenista, Ruti-
lio Escandón, era esposo de Rosalinda. 
Melchor López Hernández, hermano de 
Adán, encabeza la Notaría número 13 del 
Centro de Tabasco, la misma que ante-
riormente dirigió su padre.
López dirigió en su momento su poder 
presidencial para colocar a Miguel To-
rruco Garza, como encargado del Pro-

grama de la Comisión de Box, y a su 
padre, Miguel Torruco, en el secretario 
de Turismo. La misma historia se repitió 
en Puebla, con el superdelegado, Rodri-
go Abdalá, quien es sobrino de Manuel 
Bartlett, titular de la CFE. 
Ernestina Godoy, la futura consejera 
jurídica de la virtual presidenta elec-
ta, Claudia Sheinbaum, mantiene a 
tres familiares directos laborando en 
el Gobierno federal: su hermana y sus 
dos hijas. 
Estos casos, producto de la casualidad, 
se dan aún y cuando el propio López 
Obrador se ha manifestado en contra 
de favorecer a familiares desde el go-
bierno; incluso, en más de una ocasión 
ha señalado, que en más de una ocasión 
instruyó a todos los servidores públicos 
de su gobierno a través de un memo-
rándum a no permitir la corrupción, el 
influyentismo, el amiguismo, y el nepo-
tismo. Los casos abundan, pero no es 
nepotismo, es familia nada más. 

A TÍTULO PERSONAL | No. 137 | 12 de agosto - 18 de agosto de 2024 | Coahuila

En familia

A título personal
FERNANDO URBANO |  Opinión
   @ferurbano
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Los Juegos Olímpicos son un evento 
mundial que reúne a deportistas de 

diferentes países en una competencia 
amistosa para demostrar sus habilidades 
y rendimiento físico en diversas discipli-
nas deportivas. Este evento se ha con-
vertido en un símbolo de unidad, paz y 
deportividad en todo el mundo, y ha ins-
pirado a millones de personas a perseguir 
sus sueños y superar sus límites. En este 
ensayo, exploraremos el contexto histó-
rico de los Juegos Olímpicos, las figuras 
clave que han contribuido a su desarrollo, 
el impacto de este evento en la sociedad y 
el deporte, y analizaremos varias perspec-
tivas sobre su importancia y futuro.
Los Juegos Olímpicos tienen sus raíces 
en la antigua Grecia, donde se celebraban 
competencias deportivas en honor al dios 
Zeus. Estos primeros juegos, conocidos 
como los Juegos Olímpicos de la Anti-
güedad, tenían como objetivo promover 
la paz y la amistad entre las ciudades-es-
tado griegas, y se celebraban cada cuatro 
años en la ciudad de Olimpia. Los atletas 
competían en disciplinas como la carrera, 
el lanzamiento de disco y el salto de lon-
gitud, y los ganadores eran considerados 
héroes en sus comunidades.
En el siglo XIX, el Barón Pierre de Cou-
bertin, un educador y deportista fran-
cés, propuso revivir los Juegos Olímpi-
cos como un evento internacional que 
promoviera la paz y la cooperación en-
tre las naciones. En 1896, se celebraron 
los primeros Juegos Olímpicos de la 
era moderna en Atenas, Grecia, con la 
participación de 14 países y 241 atletas. 
Desde entonces, los Juegos Olímpicos 
se han convertido en el evento deporti-
vo más grande del mundo, con miles de 
atletas compitiendo en una variedad de 
disciplinas deportivas cada cuatro años 

en una ciudad anfitriona diferente.
Una de las figuras clave en la historia de 
los Juegos Olímpicos es el atleta estadou-
nidense Jesse Owens, quien ganó cuatro 
medallas de oro en los Juegos Olímpicos 
de 1936 en Berlín, Alemania, desafiando 
las políticas racistas del régimen nazi y 
demostrando la superioridad de los atle-
tas negros en el deporte. Owens se con-
virtió en un símbolo de la lucha contra la 
discriminación racial y un ejemplo de de-
terminación y superación personal para 
millones de personas en todo el mundo.
Otro personaje influyente en la historia 
de los Juegos Olímpicos es el nadador 
estadounidense Michael Phelps, quien ha 
ganado un récord de 23 medallas de oro 
en natación en cinco Juegos Olímpicos 
consecutivos, convirtiéndose en el atleta 
olímpico más exitoso de todos los tiempos. 
Phelps ha sido un modelo a seguir para 
muchos jóvenes atletas y ha demostrado 
la importancia del trabajo duro, la dedi-
cación y el espíritu competitivo en el de-
porte. El impacto de los Juegos Olímpicos 
en la sociedad y el deporte es innegable. 
Este evento ha inspirado a generaciones 
de atletas a alcanzar la excelencia en sus 
disciplinas deportivas, y ha fomentado la 
cooperación y el entendimiento entre las 
naciones a través del deporte. Los Juegos 
Olímpicos también han contribuido al de-
sarrollo de infraestructuras deportivas y 
económicas en las ciudades anfitrionas, y 
han generado oportunidades de empleo y 
comercio para sus habitantes.
Sin embargo, los Juegos Olímpicos tam-
bién han sido objeto de críticas y contro-
versias. Algunas personas argumentan 
que el evento es demasiado comercializa-
do y orientado hacia el lucro, con patroci-
nadores y marcas que dominan la escena 
y desplazan la verdadera esencia del espí-
ritu olímpico. Además, se ha cuestionado 
la equidad y transparencia en la selección 
de las ciudades anfitrionas y el gasto exce-

sivo en la organización de los juegos, que 
a menudo deja a las ciudades con deudas 
y problemas económicos a largo plazo.
En cuanto al futuro de los Juegos Olímpi-
cos, es probable que sigan evolucionando 
y adaptándose a los cambios en la socie-
dad y el deporte. Es posible que veamos 
la inclusión de nuevas disciplinas deporti-
vas en el programa olímpico, como el surf, 
el skateboarding o el breakdance, para 
atraer a un público más joven y diverso.
[10:50 p. m., 8/8/2024] Jaime Contre-
ras II: También es probable que se im-
plementen medidas para garantizar la 
sostenibilidad ambiental y la igualdad de 
género en los juegos, promoviendo la in-
clusión y la diversidad en el deporte.
En conclusión, los Juegos Olímpicos son 
un evento emblemático que ha perdura-
do a lo largo de la historia como un sím-
bolo de unidad, paz y deportividad en 
todo el mundo. A través de figuras clave 
como Jesse Owens y Michael Phelps, este 
evento ha inspirado a millones de perso-
nas a alcanzar sus sueños y superar sus 
límites en el deporte. Aunque ha enfren-
tado críticas y controversias, los Juegos 
Olímpicos siguen siendo un evento único 
que promueve los valores del olimpismo 
y fortalece los lazos entre las naciones. 
Con un enfoque en la inclusión y la soste-
nibilidad, los Juegos Olímpicos tienen el 
potencial de seguir inspirando y emocio-
nando a generaciones futuras de atletas y 
espectadores en todo el mundo.
Pese al nulo apoyo de la conade, y como 
siempre hemos demostrado, los mexi-
canos buenos, somos más, se lograron 
triunfos en esta edición de los juegos en 
los que tristemente vimos intolerancia, 
inclusiones forzadas, frustraciones y una 
agenda agresiva e insolente.
Coahuila tuvo presencia en los podios 
olímpicos, nos llena de orgullo una 
vez más. 
Que abunde lo mejor siempre, JJ.

Los Juegos 
Olímpicos
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• 12 DE AGOSTO DE 1887 nace el físi-
co austriaco, Erwin Schrödinger. 
Realizó importantes contribu-
ciones en el campo de la mecá-
nica cuántica. Las aportaciones 
de Schrödinger al campo de la 
mecánica cuántica y su ecua-
ción de Schrödinger, le valieron 
el Premio Nobel de Física en 1933. 
 
 

 

• 12 DE AGOSTO DE 1911 nace 
en la Ciudad de México, el actor 
y comediante Mario Moreno Re-
yes, conocido como: “Cantinflas”. 

 
 

• 13 DE AGOSTO DE 1521 tras casi 80 días de ase-
dio por las tropas de Hernán Cor-
tés, finalmente cae la ciudad de 
Tenochtitlán. La caída de Te-
nochtitlán se debió en gran 
parte al hambre y las epide-
mias que azotaron la ciudad, 
más que por las armas españolas. 
 
 
 

• 13 DE AGOSTO DE 1792  
George Washington pone la pri-
mera piedra de la Casa Blanca, 
residencia y principal lugar de 
trabajo del presidente.

 
 

 
 

• 14 DE AGOSTO DE 1879 nace 
en Saltillo, Coahuila, el General 
José Vito Alessio Robles, escritor, 
periodista, político e historiador. 
 
 

• 14 DE AGOSTO DE 1770 nace 
Mariano Matamoros y Guridi sa-
cerdote mexicano, que participó 
en la guerra de Independencia de 
México. Mariano Matamoros se 

unió a las fuerzas de José María 
Morelos en 1811, convirtiéndose en 

uno de sus principales hombres de confianza. 
 
 
 

• 15 DE AGOSTO DE 1769 
nace en Ajaccio, capital de la 
actual Córcega, Napoleón Bo-
naparte, una de las figuras más 
trascendentales de la historia. 
 
 

• 15 DE AGOSTO DE 1964 mue-
re Gerardo Murillo, conocido 

como el “Dr. Atl” pintor y es-
critor mexicano. Estudió en 
la Academia de San Carlos 
y obtuvo una beca otorga-

da por el gobierno de Porfi-
rio Díaz para estudiar en Europa. 

 
 

• 16 DE AGOSTO DE 2018, fa-
llece la cantante estadounidense 
Aretha Franklin, conocida tam-
bién como “la Reina del Soul”. 
 
 
 

• 16 DE AGOSTO DE 1948,  
muere George Herman “Babe” 

Ruth, uno de los más grandes 
jugadores profesionales de 
béisbol y más populares de la 
historia. Entre sus apodos más 

famosos se encontraban: “El 
bambino” y “El sultan del Swat”.

ACONTECIMIENTOS HISTÓRICOS DE LA SEMANA 
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Amigos de la Revista El Ahuizote, 
en esta ocasión nos acompaña Tere 
García, una gran emprendedora 
de Saltillo que ha sabido abrirse 
camino en el mundo de la moda. 
Tere, ¿cómo estás?
Muy bien, muchas gracias por la invita-
ción. Estoy emocionada de estar aquí y 
compartir un poco sobre mi proyecto y 
mi historia.
Para empezar, cuéntanos un poco 
sobre ti. ¿Quién es Tere García?
Bueno, soy Tere García, diseñadora 
de modas egresada de la Universidad 
UNID en octubre del año pasado. Desde 
entonces, he estado desarrollando dos 
emprendimientos, “Trapecio” y “Alta 
Marea”. Siempre he sentido una pasión 
profunda por la moda, algo que ha es-
tado presente en mi vida desde que era 
muy pequeña.
Antes de adentrarnos en tus nego-

cios, me gustaría saber cómo co-
menzó tu interés en el mundo de la 
moda.
Desde niña, la moda siempre me ha fas-
cinado. Recuerdo que jugaba con mi pri-
ma a hacer pasarelas usando la ropa de 
mi tía. Pero mi verdadero acercamiento 
a la moda ocurrió en secundaria, cuan-
do participé en un proyecto escolar para 
crear una pasarela de ropa reciclada. 
Esa experiencia fue reveladora para mí. 
Descubrí el proceso creativo detrás del 
diseño, desde la elección de materiales 
hasta la creación de prendas, y me ena-
moré por completo de todo ello. Aunque 
en ese momento no sabía coser, pude ex-
perimentar con pegamento y materiales 
reciclados, lo que me mostró que podía 
crear algo hermoso incluso con recursos 
limitados.
¿Cómo fue esa experiencia para ti?
Fue increíblemente gratificante. Me en-
cantó cada parte del proceso: diseñar, 
buscar materiales, experimentar con tex-

turas. Aunque no sabía coser, el hecho de 
poder crear algo con mis propias manos, 
aunque fuera de manera rudimentaria, 
fue muy emocionante. Sentí una cone-
xión inmediata con el mundo del diseño, 
y supe que quería dedicarme a esto de 
manera profesional.
Una vez que te enamoraste del di-
seño, ¿cómo fue tu búsqueda para 
estudiar moda de manera formal?
Desde que estaba en secundaria, sabía 
que quería estudiar diseño de modas. Sin 
embargo, mi familia no lo veía como una 
carrera “real”. Cuando llegó el momento 
de elegir una carrera en la preparatoria, 
opté por Comercio Internacional, pero 
la pandemia me dio el tiempo y el espa-
cio para profundizar en mi pasión por la 
moda. Aprendí a coser, diseñar y crear, 
todo desde casa, con la ayuda de tutoria-
les en línea. Al ver mi dedicación y el pro-
greso que hacía, mis padres finalmente 
entendieron que la moda era algo más 
que un hobby para mí, y me apoyaron en 
la búsqueda de una escuela donde pudie-
ra formarme profesionalmente.
¿Cómo fue ese proceso con tu familia? 
¿Te apoyaron desde el principio?
No, al principio no fue fácil. Mis padres 
siempre quisieron que me uniera al ne-
gocio familiar, así que me sugerían es-
tudiar algo relacionado con comercio o 
administración. Pero yo tenía muy claro 
que quería estudiar diseño de modas. 
Durante la pandemia, cuando me vieron 
realmente comprometida con aprender a 
coser y diseñar, se dieron cuenta de que 
esto era más que un capricho. Al final, 
me apoyaron mucho en encontrar una 
escuela adecuada y se han sentido muy 
orgullosos de mi camino hasta ahora.
¿Tienes alguna diseñadora que te 
inspire?
Sí, definitivamente. Coco Chanel ha sido 
una gran inspiración para mí. Su histo-
ria de vida es increíble; empezó con muy 
poco y, a pesar de las adversidades, logró 
construir una de las marcas más impor-
tantes del mundo. Su historia me mos-
tró que, con determinación y pasión, es 
posible alcanzar grandes cosas, incluso si 
comienzas desde abajo.
Volviendo un poco a tu infancia, 
mencionaste que jugabas a hacer 
pasarelas con tu prima. ¿Alguna 
vez hiciste ropa para tus muñecas?
Sí, me encantaba hacer combinaciones 

La entrevista de Canal 3

Tere García: Innovación y 
Pasión en Cada Puntada
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para mis muñecas. Aunque no las hacía 
desde cero, solía modificar la ropa que 
ya tenía para adaptarla a las muñecas. 
Siempre me gustó experimentar con di-
ferentes estilos y combinaciones, y eso 
se ha mantenido hasta hoy en mi trabajo 
como diseñadora.
¿Es complicado dedicarse al diseño 
de modas?
No diría que es complicado, al menos 
no si realmente te apasiona. El diseño es 
una forma de expresión para mí, un es-
cape. Claro, hay desafíos, como aprender 
a coser y dominar los procesos creativos, 
pero cuando amas lo que haces, esos de-
safíos se vuelven parte del disfrute.
¿Cómo te mantienes actualizada 
en un mundo tan dinámico como 
la moda?
Es un desafío continuo. Apenas tengo 
un año de haber salido de la escuela, y 
ya me he dado cuenta de que nunca se 
deja de aprender. Me mantengo actuali-

zada tomando cursos, viendo videos en 
YouTube, explorando TikTok, y siempre 
buscando nuevas ideas y tendencias. Es 
esencial estar al día, porque el diseño 
debe adaptarse y evolucionar para sa-
tisfacer las necesidades y gustos de los 
clientes.
¿Qué papel crees que juegan las 
nuevas tecnologías en el mundo de 
la moda?
Creo que la tecnología es el futuro de la 
moda. Aunque todavía trabajo con má-
quinas de coser tradicionales, sé que hay 
innovaciones increíbles, desde nuevas 
telas hasta vestidos que brillan por sí 
solos. Además, las redes sociales y otras 
plataformas digitales nos permiten lle-
gar a más personas y mostrar nuestro 
trabajo a un público más amplio. La tec-
nología, sin duda, está transformando la 
moda y abrirá aún más posibilidades en 
el futuro.
Perfecto, Tere. Ahora sí, cuéntanos 
un poco sobre tus negocios.
Claro, actualmente tengo dos marcas. 
La primera es “Trapecio”, una marca 
de ropa deportiva que también inclu-
ye vestuarios para disciplinas como la 
danza aérea. Hago leggins, tops, leotar-
dos, todo lo necesario para que puedas 
practicar tu deporte con comodidad y, al 
mismo tiempo, te sientas más hermosa 
de lo que ya eres. La segunda marca es 
“Alta Marea”, que se enfoca en ropa de 
playa. Aquí tengo bikinis, trajes de baño, 
salidas de playa, vestidos de macramé, y 
más. Nuestro modelo más vendido es el 
“Bikini Infinity”, que es un bikini con ti-
ras largas que puedes envolver y ajustar 
de diferentes maneras, creando así múl-
tiples estilos con una sola prenda.
¿Cómo surgió la idea de dedicarte 
tanto a la ropa de playa como a la 
deportiva?
La idea de la ropa deportiva nació por-
que he hecho ejercicio toda mi vida, y 
mi deporte favorito es la danza aérea. 
En esta disciplina, es esencial estar bien 
cubierta para evitar quemaduras con las 
telas o el trapecio, pero me resultaba di-
fícil encontrar ropa adecuada que fuera 
cómoda y al mismo tiempo bonita. Por 
eso decidí crear “Trapecio”, una marca 
de ropa deportiva que cumpliera con mis 
necesidades y gustos, y supe que no era 
la única que buscaba algo así. Quise dise-
ñar ropa deportiva que fuera funcional y 

al mismo tiempo creativa, con diseños y 
colores llamativos, pero también accesi-
ble en precio.
En cuanto a “Alta Marea”, todo comen-
zó como un proyecto universitario. Mi 
proyecto final en la universidad consistía 
en crear una marca desde cero: diseñar 
el logotipo, elegir el nombre y, por su-
puesto, desarrollar las prendas. Me gus-
tó tanto el proceso que decidí convertirlo 
en un negocio real. El “Bikini Infinity” 
es especial para mí porque simboliza mi 
compromiso con un consumo más cons-
ciente. En lugar de comprar muchos bi-
kinis para unas vacaciones cortas, quise 
ofrecer algo práctico, que ocupara poco 
espacio en la maleta y que pudiera trans-
formarse en diferentes estilos. Este biki-
ni no solo es reversible, sino que puedes 
ajustarlo de muchas maneras para crear 
combinaciones únicas. Es mi manera de 
contribuir a una moda más sostenible y 
ecológica.
¿Y este bikini es apto para todo 
tipo de cuerpo?
¡Por supuesto! Estoy convencida de que 
la moda debe ser inclusiva. No importa 
si eres alta, baja, delgada o tienes curvas, 
el «Bikini Infinity” se adapta a cualquier 
tipo de cuerpo. Las diferentes combi-
naciones permiten realzar o disimular 
ciertas áreas según lo que prefieras. 
Hablando de tus redes sociales, 
¿cuáles son y cómo podemos en-
contrarte?
En Instagram, pueden encontrarme 
con mis dos marcas. La primera es @
trapecio.aerial, que es la cuenta de 
“Trapecio”, y la segunda es @altama-
rea.swimwear, que es la cuenta de “Alta 
Marea”. Ahí subo todos los productos, 
videos demostrativos y más contenido 
para que puedan conocer mejor mis 
marcas. También estoy en TikTok, don-
de comparto tips y detalles sobre mis 
diseños.
Así que, si alguien está interesado 
en tus productos o quiere conocer 
más sobre las marcas de Tere Gar-
cía, ya saben dónde encontrarlas. 
Tere, muchísimas gracias por la 
entrevista.
Gracias a ti por darme la oportunidad 
de compartir un poco de mi historia. 
Espero que sigan de cerca mis redes so-
ciales y que les guste lo que hago. ¡Nos 
vemos por ahí!
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En un movimiento que ha generado 
controversia en el ámbito interna-

cional, el presidente de México, An-
drés Manuel López Obrador, salió en 
defensa de Claudia Sheinbaum, quien 
recientemente extendió una invitación 
diplomática al presidente de Rusia, 
Vladimir Putin. La invitación, dirigida 
al líder ruso para asistir a su toma de 
protesta como presidenta electa, ha 
levantado críticas debido a la guerra 
en curso que Rusia libra contra Ucra-
nia, un conflicto que ha dejado miles 
de muertos y ha provocado una crisis 
humanitaria significativa.
Durante su conferencia matutina, 
López Obrador justificó la acción de 
Sheinbaum, argumentando que la po-
lítica exterior de México se ha carac-
terizado por una postura de neutrali-
dad y diálogo, incluso en situaciones 
de alta tensión. “México siempre ha 
apostado por la solución pacífica de 
los conflictos y por mantener puentes 

de comunicación abiertos con todos 
los países del mundo, sin importar sus 
circunstancias internas o externas”, 
afirmó el mandatario.
La carta enviada a Putin se produce 
en un contexto delicado, ya que la in-
vasión rusa a Ucrania, que comenzó 
en febrero de 2022, sigue causando 
estragos, con miles de vidas perdidas 
y un desplazamiento masivo de perso-
nas. Muchos críticos han señalado que 
la invitación podría ser vista como un 
respaldo implícito a la política de Pu-
tin, a pesar de las sanciones interna-
cionales y el aislamiento diplomático 
que ha enfrentado su gobierno.
Sin embargo, López Obrador subrayó 
que la invitación no debe interpretarse 
como un apoyo a las acciones de Rusia 
en Ucrania, sino como parte de una 
tradición diplomática de México de 
invitar a líderes mundiales a eventos 
significativos. “No se trata de respal-
dar a un gobierno en particular, sino 
de mantener la cortesía y la diploma-
cia como herramientas fundamentales 

en las relaciones internacionales”, ex-
plicó.
La defensa de López Obrador destaca 
la complejidad de la situación en la 
que se encuentra México, que busca 
mantener una política exterior inde-
pendiente y equilibrada, a pesar de las 
presiones globales. No obstante, el de-
bate sobre la invitación a Putin podría 
tener repercusiones en la percepción 
internacional de México y en sus rela-
ciones con otros países, especialmente 
aquellos que han sido afectados direc-
tamente por la guerra en Ucrania.
A medida que se aproxima la toma de 
protesta de Sheinbaum, la atención 
se centrará en cómo manejará las crí-
ticas y si otros líderes internacionales 
aceptarán la invitación. En este con-
texto, la acción de Sheinbaum y la de-
fensa de López Obrador refuerzan la 
postura de México en un mundo cada 
vez más polarizado, donde las deci-
siones diplomáticas pueden tener un 
impacto significativo en el escenario 
global.

López Obrador Defiende Invitación de 
Sheinbaum a Vladimir Putin en Medio de 
Controversia Internacional
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Las tensiones comerciales entre Mé-
xico y Estados Unidos han alcan-

zado un nuevo punto álgido debido a 
la prolongada disputa sobre el maíz 
transgénico. Este conflicto, que ha cap-
tado la atención internacional, pone en 
juego no solo la relación bilateral, sino 
también las políticas globales sobre los 
organismos genéticamente modificados 
(OGM).
Desde hace varios meses, ambos países 
han mantenido conversaciones intensas 
para intentar resolver las diferencias en 
torno a la importación y producción de 
maíz transgénico. México, preocupado 
por los potenciales riesgos a la salud 
pública y al medio ambiente, ha mani-
festado su intención de implementar 
regulaciones más estrictas que podrían 
limitar el uso y la entrada de estos pro-
ductos en su territorio.
El gobierno mexicano, bajo la adminis-
tración del presidente Andrés Manuel 
López Obrador, ha promovido una po-
lítica de autosuficiencia alimentaria que 
incluye la reducción del uso de OGM en 
la agricultura. Esta postura, según las 
autoridades mexicanas, responde a la 
necesidad de proteger la biodiversidad 
del país y de preservar la salud de sus 
ciudadanos, alineándose con las preo-

cupaciones de diversos grupos ecologis-
tas y organizaciones campesinas.
Por otro lado, Estados Unidos, el mayor 
productor mundial de maíz transgéni-
co, ha reaccionado con firmeza ante las 
posibles restricciones. Las autoridades 
estadounidenses sostienen que el maíz 
transgénico ha sido ampliamente estu-
diado y que no existen evidencias cien-
tíficas concluyentes que justifiquen las 
preocupaciones expresadas por México. 
Washington ha advertido que cualquier 
restricción podría desencadenar repre-
salias comerciales y afectar gravemen-
te a los agricultores estadounidenses, 
quienes dependen en gran medida de 
las exportaciones a México, su mayor 
mercado externo de maíz.
La Oficina del Representante Comer-
cial de Estados Unidos (USTR, por sus 
siglas en inglés) ha liderado las nego-
ciaciones en nombre de Washington, 
buscando una solución que mantenga el 
acceso irrestricto del maíz transgénico 
al mercado mexicano. Sin embargo, las 
conversaciones han sido complejas, de-
bido a la diferencia fundamental en las 
posturas de ambos países y a la crecien-
te presión interna en México para avan-
zar hacia una agricultura más sostenible 
y menos dependiente de OGM.
En el trasfondo de esta disputa, se en-
cuentran también las tensiones deriva-

das del Tratado entre México, Estados 
Unidos y Canadá (T-MEC). El tratado, 
que reemplazó al Tratado de Libre Co-
mercio de América del Norte (TLCAN), 
establece normas para resolver dis-
putas comerciales, pero la interpreta-
ción de estas normas ha sido objeto de 
desacuerdo. Mientras Estados Unidos 
argumenta que las restricciones mexi-
canas podrían violar el T-MEC, México 
sostiene que tiene el derecho soberano 
de establecer sus propias políticas agrí-
colas y sanitarias.
Además, esta controversia se ha exten-
dido más allá de lo meramente comer-
cial, convirtiéndose en un símbolo de 
las diferentes visiones sobre el desarro-
llo agrícola en América del Norte. En 
México, el debate también se ha entre-
lazado con la lucha por la defensa de las 
semillas nativas y las prácticas agrícolas 
tradicionales, que muchos ven amena-
zadas por la expansión de los cultivos 
transgénicos.
A medida que las negociaciones con-
tinúan, ambos países buscan una so-
lución que evite una escalada de las 
tensiones comerciales, pero la falta de 
acuerdo hasta el momento sugiere que 
el conflicto podría prolongarse. Las con-
secuencias de esta disputa no solo afec-
tarán a los productores de maíz y a las 
economías de México y Estados Unidos, 
sino que también podrían tener reper-
cusiones más amplias en el comercio 
global y en el debate sobre el uso de la 
biotecnología en la agricultura.
El desenlace de este conflicto será cru-
cial para el futuro de las relaciones co-
merciales entre ambos países y podría 
sentar un precedente importante en la 
regulación internacional de los produc-
tos transgénicos.

México y EE.UU. intensifican 
el debate sobre el maíz 
transgénico: una disputa con 
implicaciones globales
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Taylor Swift ha cancelado sus tres conciertos 
programados del 8 al 10 de agosto en el estadio 
Ernst Happel de Viena,
Debido a un presunto plan de ataque terrorista. La 
decisión se tomó tras la detención de dos sospechosos 
que, según las autoridades, planeaban atentar durante 
los espectáculos. Los organizadores anunciaron que las 
entradas serán reembolsadas automáticamente en los 
próximos 10 días laborales. La cancelación sigue a una 
operación antiterrorista en Austria, en la que se arrestó 
a un ciudadano de 19 años en Ternitz y a otro en Viena. 
La investigación continúa y se están buscando más 
sospechosos. Se descubrieron sustancias químicas en el 
domicilio del detenido en Ternitz, y las autoridades están 
alertas debido a la amenaza terrorista, a pesar de un 
operativo especial para asegurar el evento.

Alicia Villarreal habla sobre su relación.
La güerita consentida Alicia Villarreal estuvo como invitada 
al programa de espectáculos ‘De Primera Mano’, donde fue 
abordada por el conductor Gustavo Adolfo Infante sobre su 
situación sentimental.
La cantante confesó que, aunque la noticia sobre la supuesta 
infidelidad de su esposo le sorprendió, ha aprendido a lidiar 
con situaciones complejas a lo largo de su carrera. “De repente 
uno está trabajando y no sabes cómo procesar algunas cosas,” 
explicó, dando a entender que la noticia era inesperada y difícil 
de asimilar en el momento.
A pesar de los rumores, Alicia Villarreal se mostró reservada 
y no ofreció detalles específicos sobre la supuesta infidelidad 
de su esposo. En su intervención, aseguró que no le 
sorprendieron los rumores y que su enfoque se encuentra en 
tomar decisiones con madurez.

Drake ha confirmado los rumores sobre su 
relación con Serena Williams,
Supuestamente ocurrió entre 2010 y 2015. El rapero 
reveló que su canción de 2016, ‘Too Good’, está inspirada 
en la tenista. En un video reciente, Drake menciona que la 
canción, que trata sobre ser “demasiado bueno” para un 
amante, se refiere a su romance con Serena. Aseguró que 
la ex tenista no le “odiaría” por la canción, ya que es muy 
relajada.
Drake también bromeó sobre la situación actual de 
Serena, quien está casada con Alexis Ohanian y tiene dos 
hijas. La confirmación llega tras años de especulaciones 
sobre su relación con la superestrella del tenis.

Por Roberto Peña
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Viesca: Un Viaje al Corazón de la 
Historia y la Tranquilidad en Coahuila
STAFF | EL AHUIZOTE

Ubicado al sur del estado de Coahuila de Zaragoza, en la 
histórica Comarca Lagunera, Viesca es un destino que 

cautiva con su encanto auténtico y su rica herencia cultural. 
Este pintoresco poblado mexicano se encuentra a tan solo 70 
kilómetros de Torreón, lo que lo convierte en un destino acce-
sible y perfecto para una escapada corta desde ciudades como 
Monterrey, Chihuahua, y Durango.
El viaje hacia Viesca es sencillo y placentero. Desde Torreón, 
puedes tomar la Autopista Federal 40, y en menos de una 
hora estarás entrando en este rincón de México que parece 
detenido en el tiempo, con paisajes que narran historias y tra-
diciones que invitan a ser exploradas. Además, para quienes 
prefieren viajar por aire, Torreón cuenta con un aeropuerto 
internacional que facilita la conexión desde diversas partes 
del país y el extranjero.
Al llegar a Viesca, te recibirán calles tranquilas, rodeadas de 

edificaciones que hablan de un pasado colonial, y escenarios 
naturales que sorprenden por su serenidad y belleza. Este 
destino no solo ofrece una inmersión en la cultura mexicana, 
sino también un respiro de la vida acelerada de las grandes 
ciudades, brindando una experiencia enriquecedora y pro-
fundamente gratificante.
El pueblo tiene un lugar especial en la historia de México, ya 
que en la época prehispánica fue habitado por indios tlaxcal-
tecas, quienes resistieron valientemente a los colonizadores 
en los años 1730. Además, Viesca fue escenario de momen-
tos significativos en la vida de varios personajes históricos: 
el cura Miguel Hidalgo estuvo cautivo en este lugar en 1811, y 
Benito Juárez lo utilizó como refugio durante su huida de los 
conservadores en 1864.
Viesca es, sin duda, un destino donde el pasado y el pre-
sente se entrelazan, invitando a sus visitantes a descubrir 
su historia, disfrutar de su tranquilidad, y maravillarse con 
su belleza.
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El gobierno de Coahuila, bajo el li-
derazgo del gobernador Manolo 

Jiménez Salinas, ha intensificado sus 
esfuerzos para apoyar directamente 
a las familias del estado, poniendo un 
enfoque especial en la atención inte-
gral de los adultos mayores. Esta es-
trategia, que se despliega a través del 
Sistema para el Desarrollo Integral de 
la Familia (DIF) Coahuila, busca garan-
tizar que este grupo vulnerable reciba 
el apoyo y los servicios necesarios para 
vivir con dignidad y bienestar.
El gobernador Jiménez Salinas destacó 
la importancia de la coordinación inte-
rinstitucional para lograr estos objeti-
vos, señalando que la sinergia entre los 
programas de Mejora Coahuila, el DIF 
Estatal, la Secretaría de Salud y el Pa-
trimonio de la Beneficencia Pública ha 
sido clave para dirigir todos los esfuer-
zos hacia un fin común: mejorar la cali-
dad de vida de los coahuilenses, en es-
pecial de aquellos que más lo necesitan.
Uno de los proyectos emblemáticos 
de esta iniciativa es la rehabilitación y 
adaptación del Centro de Atención In-
tegral del Adulto Mayor en Saltillo. Con 
una inversión significativa de 90 millo-

nes de pesos, este centro se convertirá 
en un punto de encuentro esencial para 
las personas mayores que requieren 
orientación, apoyo y servicios especiali-
zados del gobierno estatal. El centro no 
solo ofrecerá asistencia médica y social, 
sino que también estará equipado con 
espacios para la recreación, la educa-
ción continua y el desarrollo personal, 
fomentando una vida activa y plena 
para los adultos mayores.
Además de la creación de este centro, 
el gobierno estatal ha implementado 
la distribución de cientos de aparatos 
funcionales, ortopédicos y auditivos 
en todas las regiones de Coahuila. Es-
tos dispositivos, entregados de manera 
gratuita, están diseñados para mejorar 
la movilidad, la audición y la indepen-
dencia de las personas mayores, permi-
tiéndoles llevar una vida más autóno-
ma y confortable. Esta medida ha sido 
recibida con gran agradecimiento por 
parte de la población, que reconoce el 
impacto positivo que estos apoyos tie-
nen en su día a día.
El enfoque integral adoptado por el 
gobierno de Coahuila refleja un com-
promiso claro con la justicia social y la 
equidad, reconociendo que la atención 
a los adultos mayores no debe limitar-

se a lo asistencial, sino que debe incluir 
aspectos como el bienestar emocional, 
la integración comunitaria y el respeto a 
su dignidad y derechos. En este sentido, 
el trabajo coordinado entre las distintas 
dependencias estatales y la participación 
activa de la sociedad civil son fundamen-
tales para asegurar que estas acciones 
sean sostenibles y generen un cambio 
duradero en la vida de los beneficiarios.
A través de estos esfuerzos, Coahuila 
se posiciona como un referente en la 
atención a los adultos mayores, de-
mostrando que, con voluntad política, 
planificación estratégica y un enfoque 
humano es posible construir un estado 
más inclusivo y solidario. El goberna-
dor Manolo Jiménez Salinas ha reite-
rado su compromiso de continuar for-
taleciendo estas políticas, asegurando 
que cada coahuilense, sin importar su 
edad o condición, pueda acceder a las 
oportunidades y recursos necesarios 
para vivir con calidad y dignidad.
Este compromiso con los adultos ma-
yores es solo una parte de la amplia 
estrategia social del gobierno esta-
tal, que también abarca la atención a 
otros grupos vulnerables, el impulso 
a la educación, la salud y el desarrollo 
económico. La visión integral de desa-
rrollo que promueve la administración 
de Jiménez Salinas busca, en última 
instancia, construir un Coahuila más 
fuerte, unido y próspero para todos sus 
habitantes.

Coahuila refuerza su compromiso con los adultos 
mayores: un enfoque integral para mejorar su 
calidad de vida.
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El alcalde Román Alberto Cepeda González informó que la 
modernización de los parquímetros en Torreón, es una 

acción orientada a la promoción de la vivienda y el comercio 
en el centro de la ciudad, la cual forma parte de un proyec-
to integral que se implementará durante lo que resta de la 
actual Administración Municipal y tendrá continuidad en su 
siguiente periodo de Gobierno.
El pasado lunes 01 de julio del presente, inició en Torreón 
la operación de los parquímetros virtuales en el primer 
cuadro de la ciudad, con diferentes modalidades de pago 
como la aplicación Kigo Parkimovil, negocios autorizados 
y vía mensaje de texto.
“Es un sistema más amigable y cómodo para el usuario, y pasó 
por un periodo de seis meses de socialización”, comentó el edil. 
El Alcalde indicó que al inicio de la presente Administración 
Municipal se contaba con mil 800 parquímetros, la mayoría 

estaban vandalizados, y únicamente se pudieron rescatar 500 
para que funcionen a la par de la nueva modalidad virtual.
Dijo que esos 500 dispositivos fueron reubicados en el sector 
del Mercado Alianza, en donde operarán junto con los par-
químetros virtuales, para dar a los visitantes de esa zona de 
la ciudad más posibilidades de pago. 
“El proyecto contempla dos mil 200 cajones, de los cuales 
algunos ya estaban pintados, otros hay que renovarlos y 
concluir la infraestructura en este mismo mes”, comentó. 
El edil indicó que todo lo que se recaude por concepto de 
parquímetros, será destinado para la modernización y 
mantenimiento del Centro Histórico, en un proyecto que 
además involucra la actualización del marco normativo 
para esa zona de la ciudad. 
“Vamos a promover la vivienda y a revivir el comercio en el 
Centro Histórico con proyectos como este y el Corredor Ma-
tamoros”, expresó Cepeda González.
Al tratarse de un proyecto que opera en forma virtual, ac-
tualmente se encuentra en completo funcionamiento para 
quienes visitan el Centro Histórico, y ahora cuentan con una 
forma más moderna y cómoda para encontrar y pagar por 
espacio y tiempo de estacionamiento.
-  Torreón ¡Siempre Puede! -

Román Alberto Cepeda 
González destaca ventajas de los 
parquímetros virtuales
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